

Le Groupe de la Banque est composé des institutions affiliées suivantes: outre la BAD ne prêtant essentiellement qu'aux pays membres dont le PNB per capita est supérieur à \$781 EU, le Fonds africain de développement (FAD), créé en 1972, fournit des prêts à des conditions de faveur à plus d'une quarantaine de pays du continent africain.¹ Les ressources du Fonds ont été reconstituées en 1984 pour un montant de \$1.5 milliard couvrant la période 1985-1987. Il est à noter que le Canada, à titre de pays souscripteur, se situe au troisième rang, tant par son apport financier à cette quatrième reconstitution des ressources du Fonds qu'au total cumulatif de ses souscriptions.

Parallèlement à ces institutions, mentionnons les efforts louables entrepris par la BAD au cours des dernières années pour régionaliser ses activités par l'ouverture de représentations à Yaoundé, Nairobi, Harare et à Londres, ou encore pour agir à titre de chef de file lors de la création d'organismes panafricains ou par la prise de participation importante du capital dans quelques-uns des organismes suivants correspondants à son objectif fondamental du développement économique de l'Afrique:

- la SIFIDA (Société internationale financière pour le développement en Afrique) en 1979
- l'AFRICA-RE en 1978 (Société africaine de réassurance)
- Shelter-Afrique en 1983
- La FECA (Fédération des consultants africains) en 1984

Le Groupe de la Banque encourage le développement sous-régional par le financement de projets multinationaux qui représente environ 7 pour-cent de l'ensemble de ses prêts. Ces financements concernent les projets d'infrastructure et se situent en grande partie dans la Communauté des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), i.e. chemin de fer Côte d'Ivoire/Burkina Faso, liaison routière Liberia/Sierra Leone, etc. On s'attend d'ailleurs à un accroissement du volume des investissements par le biais de projets régionaux.

Priorités de la BAD

Depuis le début de ses opérations de prêts en 1967 jusqu'à la fin de 1983, le Groupe de la Banque a investi environ \$4,8 milliards EU dans les économies des pays africains, sur un total de 692 projets, dont 35 pour-cent sont en cours de réalisation. Le montant total des décaissements cumulés se chiffre, au 31 décembre 1983, à \$1,6 milliard EU.

Ce flux s'est accru rapidement suite à l'ouverture du capital-actions aux membres non-régionaux dont le Canada. En effet, le plan quinquennal

1. Les prêts consentis à des conditions privilégiées par le FAD et le Fonds spécial du Nigéria (FSN) sont assortis de conditions de financement très favorables allant de 0 à 4 pour-cent d'intérêt, 50 ans de délai et de 10 ans de différé d'amortissement au lieu des 9.5 à 10 pour-cent d'intérêt, 15 à 20 ans de délai et de 3 à 5 ans de différé d'amortissement pour des prêts BAD. Également, il faut compter en sus de ces conditions de prêts, des frais de commission statutaires et d'engagement de 1 pour-cent chacun.